



四国風景街道協議会

【令和元年度 四国風景街道交流会】を開催しました

●と き 2019.11.23 (土) ●ところ 愛媛県北宇和郡松野町 (南いよ風景かいどう)

【概要】

今年度の交流会は、風景街道の取り組みが始まった平成19年度に登録された「南いよ風景かいどう」で開催いたしました。

開催当日は晴天にも恵まれ、四国内で活動するパートナーシップの方々及び行政関係者、一般参加者あわせて約80名にご参加いただき、盛大に開催することができました。

第1部では、歴史を感じることができる松野町の「旧松丸街道」や自然の造形美を楽しめる「滑床溪谷」を散策し、風景街道の見どころを見学しました。

第2部では「四国の風景とツーリズム」と題して、東京大学の羽藤教授にご講演をいただいた後、開催地の「南いよ風景かいどう」で活動されている「目黒の里ホテル愛好会」や同じ愛媛県内で活動する「砥部陶街道」からそれぞれ活動内容を報告していただきました。

本交流会では、地域の魅力を体感した現地見学、今後の活動を進める上で大変参考となる基調講演や地域資源を活かした活動の報告を行っていただき、とても有意義な交流会となりました。



(主催者 挨拶)
四国地整 直原道路部長



(開催地 挨拶)
松野町 坂本町長



(開催地協議会会長 挨拶)
愛媛大学 羽鳥准教授

【第1部】 現地見学

現地見学では、道の駅「虹の森公園まつの」を拠点として、最初に旧松丸街道を散策。愛媛を代表する俳人芝不器男の記念館では地域おこし協力隊の川嶋さんによる俳句づくり体験、「正木正光酒造場」では四万十川源流の水と県産米を原料にしたお酒造りの説明がありました。その後、日本の滝100選の「雪輪の滝」がある足摺宇和海国立公園「滑床溪谷」へ移動して見頃となった紅葉を楽しみ、松野町の魅力を十分に感じる事が出来ました。

地域の交流拠点 道の駅「虹の森公園まつの」

(道の駅での受付の様子)

その昔 土佐街道の要所であった「旧松丸街道」を散策



伝統の味を受け継ぐ「正木正光酒造場」

「芝不器男記念館」思い思いの俳句づくりを体験

美しい「滑床溪谷」をバックに記念撮影



【第2部】 基調講演・活動報告

基調講演

「四国の風景とツーリズム」東京大学 大学院工学系研究科 はとう えいじ 羽藤 英二 教授

開催地である松野町目黒地区で平成17年より13年間に渡り、地域の方と一緒に「蛍の畦道プロジェクト」に取り組みされており、地域の課題や今後の活動に対してアイデアを出したりご助言されるなど、地域に深く関わり持たれている羽藤教授ならではの貴重な内容でした。また、後半ではツーリズムやインバウンドに関する話題に触れ現在の日本の観光の状況や今後の風景街道のあり方など、非常に参考になる講演でした。



活動報告①

「南いよ風景かいどう 活動報告」南いよ風景かいどう協議会 事務局

しらいし きみひこ 白石 公彦 さん

まず最初に、南いよ風景かいどう協議会事務局の白石さんより「南いよ風景かいどう」の全体概要及びルート内で活動されている6団体の特徴ある活動内容や協議会として取り組まれている広報活動等による支援内容について説明していただきました。また、各団体をPRするため、最新技術のドローンを活用した美しい動画の制作や各団体のイベント情報をツイッターで発信するなど、協議会として積極的に地域の美しい風景や熱心な活動をわかりやすく伝える取り組みを行っていることがわかりました。



活動報告②

「目黒の里ホテル愛好会 活動報告」目黒の里ホテル愛好会 事務局

ともおか じゅん 友岡 純 さん

「南いよ風景かいどう」の活動団体を代表して、今回の交流会の会場となっている「目黒の里ホテル愛好会」の友岡さんより活動内容の報告をいただきました。松野南小学校（現在は松野西小学校へ統合）の生徒と地域の皆さんが協同して平成17年から続けられているホテルの愛護活動や「蛍の畦道ライトアップ」を中心とした活動について説明がありました。風景街道の活動を通じて、これまで当たり前と思っていた景色が貴重な資源であることを再認識し、これからも地域の活性化と維持をテーマに活動を継続するといった話が参考になりました。



活動報告③

「砥部陶街道 活動紹介」砥部陶街道 事務局 きくち やすのぶ 菊池 安修 さん

「南いよ風景かいどう」と同じく愛媛県内で活動されている「砥部陶街道」の菊池さんに活動内容を報告していただきました。全国的にも有名な「砥部焼」を題材にした「砥部焼の里」スタンプラリーを開催されるなど、地場産業を活用した観光面に力をいれられており、「陶街道」のブランド化に向けた活動が進められています。また、砥部焼のモニュメントを国道の中央分離帯に飾るなど、特色のある取り組みは、参加されている他団体の方に大変参考になったのではないかと思います。



【おわりに】

本交流会は、盛り沢山で見どころをゆっくりする時間はありませんでしたが、松野町を代表する名所を散策し、地域の方から熱心な説明をお聞きすることで、魅力を十分に感じていただけたのではないかと思います。また、南いよ風景かいどうの活動に深く関わっておられる羽藤教授の基調講演やそれぞれの地域で活動されている団体の方からの活動報告を行っていただき、これからの活動に大変参考となる有意義な交流会となりました。

準備いただいた南いよ風景かいどうの皆様並びに参加いただいた皆様に感謝申し上げます。



●四国風景街道協議会事務局

お問い合わせ

国土交通省 四国地方整備局 道路部 地域道路課内

(TEL) 087-811-8323 (FAX) 087-811-8421 (mail) skr-shikoku-fukeikaido@mlit.go.jp